

Konstanz – viel Geschichte, noch mehr Zukunft.

Wir Freie Demokraten setzen uns für die Zukunftsfähigkeit unserer Heimatstadt Konstanz ein.

Unsere Kernforderungen:

1. Zukunftsfähige Stadtfinanzen und starke Wirtschaft

Städtische Haushalte zukunftsfähig machen:

Nur eine solide und zukunftsorientierte Finanzplanung kann in Konstanz auch für unsere Kinder eine lebenswerte Zukunft mit angemessenen Gestaltungsspielräumen sichern. Deswegen fordern wir eine klare Prioritätensetzung auf Kernaufgaben und zukunftsorientierte Investitionen.

Unternehmen als zentrale Akteure wertschätzen:

Die Finanzlage, und damit die Handlungsfähigkeit unserer Stadt bestimmt sich maßgeblich über ihre Gewerbesteuerereinnahmen. Die Anliegen unserer Betriebe in Handwerk, Gewerbe und Mittelstand müssen mehr als bisher in den Fokus der städtischen Planung genommen werden. Eine weitere Anhebung des Gewerbesteuerhebesatzes lehnen wir ab.

Junges Konstanz:

Wir Freien Demokraten setzen uns dafür ein, Konstanz als attraktiven Standort für junge Unternehmen und Start-ups zu positionieren, um vielfältige Ausbildungs- und Jobmöglichkeiten zu schaffen.

Landwirtschaft im Wandel unterstützen:

Landwirtschaft wird in unseren Bodanrück-Gemeinden oft nur noch im Nebenerwerb betrieben. Trotzdem treiben die Landwirte vielfältige Sorgen um. Wir Freien Demokraten setzen uns dafür ein, dass die Landwirtschaft ihre Existenz weiterhin sichern kann und unterstützen ihre Belange im Gemeinderat.

2. Erreichbarkeit und Befahrbarkeit unserer Stadt

Anbindung an das Fernverkehrsnetz der Deutschen Bahn:

Der ab 2028 neu aufgelegte Hochrhein-Bodensee-Express St. Gallen – Konstanz – Singen – Basel ist auf dieser Zulaufstrecke zum deutschen Fernverkehrsnetz im Stundentakt zu fahren. Auch als Möglichkeit um die jahrelangen Unterbrechungen auf der Gäubahnstrecke zu kompensieren. Auf der Seehasstrecke Konstanz – Singen ist der Viertelstundentakt einzuführen.

Stärkung des Bahnhofs Konstanz:

Der gesamte Bahnhof muss vollständig barrierefrei gestaltet werden. Um den zunehmenden Schienenverkehr und die Erhöhung der Fahrgastzahlen zu bewältigen ist der Bau eines weiteren Bahnsteigs mit dem notwendigen Infrastrukturausbau erforderlich.

Innerstädtischer Verkehr der Zukunft:

Kein entweder oder, sondern eine kluge Verzahnung aller Verkehrsmittel kann den Interessen aller Konstanzer gerecht werden. Wir fördern den Ausbau alternativer Verkehrsmittel, wo es sinnvoll ist, berücksichtigen aber auch dort, wo Konstanzer auf den motorisierten Individualverkehr angewiesen sind, deren Interessen.

Den Flugplatz erhalten und aktiv weiterentwickeln:

Wir Freien Demokraten wollen den Flugplatz erhalten und weiterentwickeln und setzen uns für eine gewerbemäßige Bebauung entlang der Byk-Guldenstraße ein. Sein touristisches Potential soll durch Gastronomie und Aussichtsterrasse aufgewertet werden.

**Freie
Demokraten**

Stadtverband
Konstanz **FDP**

Konstanz – viel Geschichte, noch mehr Zukunft.

Wir Freie Demokraten setzen uns für die Zukunftsfähigkeit unserer Heimatstadt Konstanz ein.

3. Ganzjähriger Tourismus als wichtige Wirtschaftssäule

Tourismus als wichtige Wertschöpfung in Konstanz:

Wir setzen uns dafür ein, das touristische Potenzial von Konstanz ganzjährig zu entfalten und auch neue Arbeitsplätze zu sichern durch Veranstaltungen, Open-Air Festivals, sportliche Events und Kongresse.

Das Bodenseestadion für Events weiterentwickeln:

Das Bodenseestadion ist einzigartig und sollte an Veranstaltungsort entwickelt werden, eventuell durch eine längerfristige Verpachtung unter Auflagen, was Instandsetzungsmassnahmen betrifft.

Den Flugplatz als Parkplatz für Großveranstaltungen sichern:

Der Flugplatz ist für Großveranstaltungen in Konstanz unverzichtbar. Für die Geschäfte in der Stadt, für die Gastronomie und für die Hotels sind die Festival-Wochenenden ein wirtschaftlicher Zugewinn.

4. Konstanz als starke Bürgergesellschaft

Das Vereinsleben fördern und Vereine unterstützen:

Die Bürgergemeinschaft lebt dort, wo die Vereine stark sind. Wir Freie Demokraten wollen die Vereine deshalb bestmöglich unterstützen.

Das Ehrenamt fördern:

Die viele und wichtige Arbeit der Vereine ist nur durch das Engagement vieler ehrenamtlich tätiger Mitbürger möglich. Deshalb setzen sich die Freien Demokraten für einen Tag des Ehrenamtes oder für eine Ehrenamtskarte ein.

Den Sport und Sportstätten fördern:

Breiten- und Leistungssport erfüllen wichtige gesellschaftliche und gesundheitliche Aufgaben. Deshalb setzen wir Freie Demokraten uns für ausreichend vorhandene und gut ausgestattete Sportstätten ein.

Integration und Wertevermittlung stärken:

Wir Freien Demokraten setzen uns dafür ein, dass Menschen mit internationalen Biographie möglichst rasch und gut bei uns integriert werden. Dabei erwarten wir von diesen Menschen aber auch, dass sie unsere im Grundgesetz verankerten Werte akzeptieren und leben.

Politik braucht Zukunft:

Wir Freien Demokraten brauchen die junge Generation für die Zukunft unserer Stadt und wollen sicherstellen, dass ihre Stimme gehört und respektiert wird. Unser oberstes Ziel hier ist es, Barrieren gegen die politische Teilhabe junger Menschen abzubauen.

5. Konstanz - Stadt der Bildung, Forschung und Kultur

Investitionen in Kita- und Schulbereich erhöhen:

Wir Freien Demokraten wollen dem Bildungsbereich in unserer Stadt eine höhere Priorität einräumen. Deswegen müssen Ausgaben zum Erhalt und Ausbau unserer Schulgebäude und Kitas priorisiert werden – für die heranwachsende Generation.

Hochschulen gezielt bei der Stadtentwicklung nutzen:

Wir Freie Demokraten setzen uns dafür ein, dass die Stadt mit der Universität Konstanz und der HTWG strategische Partnerschaften eingeht und diese gezielt und deren Expertise umfassend bei der Stadtentwicklung einsetzt.

Theater und Südwestdeutsche Philharmonie erhalten:

In Anbetracht der äußerst angespannten Haushaltslage müssen notwendige Sparmaßnahmen regelmäßig geprüft und umgesetzt werden, um diese Glanzlichter des Konstanzer Kulturlebens zu erhalten.

**Freie
Demokraten**

Stadtverband
Konstanz **FDP**